

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 27 de Febrero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.151

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

COALICIÓN MONARQUICA

Candidatura para Diputados provinciales

Ilmo. Sr. Conde de Torre-Saura.

Ilmo. Sr. D. Jorge Teodoro Ládico y Olivar.

D. Juan Aguiló y Valentí.

PLUMA Y TIJERA

Los gigantes del mar

Acentúase más y más la tendencia en las marinas modernas á construir unidades de combate de grandes dimensiones, y demostración de ello es la rápida difusión que está obteniendo el tipo «Dreadnought» del cual, no solo Inglaterra, su iniciadora, sino Alemania, Francia y los Estados Unidos se apresuran á enriquecer sus respectivas flotas de guerra.

Peró esto no quiere decir que deje de haber quienes encuentren algo temeraria esa orientación; y es preciso confesar que no faltan razones de peso que vengán en apoyo de esas críticas. En primer lugar, como ya hizo observar lord Armstrong hace tiempo hablando de los tipos grandes, en tan poderosos buques, la protección es parcial é incompleta; están expuestos á ser recer por los proyectiles de la artillería enemiga, por un torpedo, por un choque del espolón, por encuentro con otros buques, por tocar en un bajo etc. saliendo por lo tanto tan vulnerables como un buque sin armadura, mientras que su coste es tan grande, que la pérdida de uno de ellos por cualquiera de dichas causas, constituye una verdadera calamidad nacional.

Mr. Wey era de esa misma opinión y decía que prefería batirse disponiendo de seis barcos de dimensiones apropiadas á efectuarlo con uno grande, no dudando que la ventaja sería decisiva para aquellos.

El mismo Touchard, almirante francés ha dicho al suscitarse estas controversias que deben desaparecer esos gigantes del mar, porque si en el momento del combate decae el ánimo del comandante de uno de esos grandes buques, su destrucción es inevitable, mientras que si decayera el de cualquiera de los seis buques de menor desplazamiento, siempre quedarían disponibles cinco de los restantes.

En su tiempo, el almirante Jurien de la Graviere comparaba los barcos grandes á aquellos elefantes que se presentaron en las llanuras del Asia menor al frente de los ejércitos griegos y que desaparecieron ante las legiones romanas, y así también desaparecerán, decía, los grandes buques ante nuevos y más perfeccionados tipos.—X.

La política

contra los pobres

La secularización, que tantos errores y tantos males lleva ya cometidos en Francia, ha venido á cometer ahora uno más del cual serán víctimas, desgraciadamente, los pobres y los necesitados.

Existe, en efecto, en ésta un *bureau de bienfaisance* cuya comisión se compone de miembros delegados del Prefecto y del Ayuntamiento. Con los productos procedentes de dones y legados, subvenciones, impuestos sobre espectáculos, etc., etc. esta comisión socorre su término medio á unas 500 familias vergonzantes, 2.500 pobres, 8.000 familias asistidas de una manera intermitente y 15.000 enfermas asistidos á domicilio, además de las numerosas subvenciones de 5 á 20 frs. mensuales concedidas á los pobres indigentes. Todos estos servicios estaban á cargo de las hermanas de San Vicente de Paul. Actualmente unas quince monjas se ocupaban todavía del servicio de la farmacia y otras cinco están afectadas al servicio de pesquisas é informaciones para los socorros á domicilio. Con un número tan reducido de sirvientas pagadas á razón de 500 francos anuales los gastos de personal se hallan reducidos á lo estrictamente necesario.

Y téngase en cuenta que la distribución de medicinas y dinero y la repartición de socorros en especies constituyen una tarea pesada, al mismo tiempo que exigen una gran discreción, una paciencia experimentada y muy á menudo una abnegación sin límites, puesto que la visita á los enfermos contagiosos es uno de los servicios más especialmente encomendados á la beneficencia. Las religiosas desempeñaban á las mil maravillas su ruda tarea y ayudados del personal administrativo asistían por todo allí donde su presencia era necesaria, sin que nadie formulara la menor queja.

Peró he aquí que el aire de la laicización ha soplado, viniendo á reformar una institución que ninguna reforma necesitaba, y van á ser suprimidas unas religiosas que tan buenos servicios llevan prestados. Sabidos son los malos resultados que ha dado la supresión de las Hermanas de la Caridad en los hospitales; pero ¡que importa! es necesario que la secularización llegue

A todas partes, todo debe ser laico. Así, pues, el año pasado la secularización habiendo sido acordada en principio, el contrato que unía el *Bureau de bienfaisance* á las Hermanas de la caridad fue denunciado. La primera consecuencia de esta secularización ha sido un aumento de 12.000 francos en los créditos previstos para gastos de personal. Pero no es esto todo; es preciso que la comisión se ponga de acuerdo para secularizar sin perjudicar á los pobres; y el punto delicado consiste en la elección del personal que debe encargarse del servicio de informaciones para los socorros á domicilio de que antes he hablado por ser este un ramo que da ó pueda dar lugar á favoritismos. Mr. Girard Corailha, que desde hace quince años es Presidente de la comisión y que ha desempeñado su cargo con mucho celo preconizaba el empleo de comisionados asalariados que ofrecieran las necesarias garantías de seriedad y de independencia. Otros, por el contrario, opinión que estas esquivas podrían hacerse en cada distrito por comité llamados filantrópicos. Comprendese fácilmente el carácter esencialmente político que tomarían las investigaciones hechas de esta manera y entonces serían acorridos los pobres que participarían de las mismas opiniones que el comité.

Aunque la comisión ha rechazado por mayoría de votos esta nueva teoría de beneficencia por favoritismo electoral, el presidente, Mr. Errard Corailha, ha presentado su dimisión, pues en materias de esta índole se debe resolver por unanimidad y no por mayoría; pero el mal ya está causado y la beneficencia ha sido caugrenada por la política.

Entretanto las hermanas de San Vicente de Paul cesarán en su servicio el 28 del actual y no hay todavía nada preparado para mudarlas.

Otras consideraciones más graves resultan aun de la crisis actual; las religiosas repartían entre los pobres de 50.000 á 60.000 francos anuales, y todo eso procedente de su peculio particular, pues sabido es que muchas de ellas pertenecen á familias acomodadas. He aquí, pues, un socorro importante que desaparecerá; desaparecerán también muchos donativos y legados, pues es natural que los particulares no quieran confiarlos á una entidad para que los reparta entre sus panlaguados.

Y de todo esto los únicos que sufren las consecuencias son los pobres, los desgraciados, los que acaso no tengan un pedazo de pan que llevarse á la boca ni pizca de leña con que calentarse.—P. F.

Mahón 14 Febrero 1907.

Despedida de un coronel

El coronel del regimiento 147 de infantería, el conde G. de Franclien, acaba de ser víctima, como otros tantos

valientes militares franceses, del odio sectario del Gobierno republicano ¿Su delito? El de todos. Ser católico, confesar á Cristo. Ese ha sido el premio á sus servicios por la patria, esa la condecoración que un Gobierno tiránico, opresor, que ampara las demasías de un Hervé y tolera en nombre de la libertad la propaganda contra la patria y el Ejército, ha colocado en el pecho de esos bravos hermanos nuestros que han sacrificado su vida en el servicio de Francia.

He aquí la orden del día con que el caballeroso militar se despide de su regimiento:

«Oficiales, sargentos, capos y soldados del 147.

Acabo de ser separado del Ejército porque no he sido juzgado hombre digno. No soy ni francmasón, ni judío, ni *casserole*, ni traidor, ni canalla. Soy sencillo y modestamente lo que he sido siempre: un leal servidor de Francia. Pero en estos tiempos de desorganización que atravesamos, en los tiempos de la bandera del anarquismo y antimilitarismo en que los encontramos, no se quieren gentes como yo.

La sangre que he vertido por mi patria, los buenos y numerosos servicios que la he prestado, han sido juzgados cantidad despreciable ante alguna ficha idiota dada por algún imbécil.

Al principio de mi carrera he conocido, en el 70 y 71, las angustias terribles de la derrota de nuestro Ejército. Después he consagrado mis fuerzas, mis energías, mi vida entera, á hacer de mis subordinados, y han sido numerosos, buenos y valientes servidores de la patria.

Tengo la seguridad de haber tenido á mis órdenes soldados modelos.

Hubiese querido, á vuestra cabeza, mostrar lo que pueden hacer los franceses amantes de Francia. El enemigo hubiese tenido que decir de nosotros: «Estos son los hijos de los héroes de Plassewitz que han preferido la muerte al deshonor de rendirse.»

Dios no lo ha querido. Seré quizá más útil á su causa fuera de vosotros. Acato gustoso su voluntad y á ella me rindo.

Al decirlos adiós, hijos míos, permítidme que mis últimas palabras sean éstas: «¡Sed dignos de los héroes, vuestros antepasados, y viva Francia!»

EL CONDE G. DE FRANCLIEN.

Puyzaurin 8 de Febrero.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 23.

Los labradores

Sevilla.—Se ha celebrado en la Cámara Agrícola la reunión de labradores, que ayer anunciámos, con objeto de constituir un sindicato que efectúe parte del proyecto de regadío del Guadalquivir, en una zona de 21.000 hect.

táreas.

Se nombró una comisión, que irá á Madrid para gestionar la concesión de la cantidad necesaria para emprender los trabajos.

Se aprobó un proyecto de escritura de constitución.

Cigarreras amotinadas

Las cigarreras han promovido en Santander un ruido motin por haberse rebajado la cantidad de tabaco que tenían para elaborar.

Después de un buen rato de gritos y protestas restablecióse el orden ante la promesa del administrador de la fábrica, de complacer sus pretensiones si reanudaban las interrumpidas tareas.

Honras fúnebres

Comunican de Palma haberse celebrado los funerales de don Miguel Santandreu, después de verificado el entierro que estuvo concurridísimo.

El acto fué presidido por el alcalde de aquella capital mallorquina.

FRAGMENTOS

LOS VIAJES

En realidad, los viajes son materia muy adecuada para servir de base á la producción artística, puesto que ponen en contacto los dos grandes elementos de la poesía y de la misma ciencia, el hombre y la naturaleza, el contemplador y lo contemplado, y de ese contacto brota al punto una chispa que, según la condición del sujeto y la cualidad del objeto, se manifiesta en forma de inspiración poética, de juicio filosófico, de revelación de una verdad oculta ó invento de una aplicación humana, de las fuerzas naturales. Los viajes hacen cambiar alrededor del artista y del sabio el panorama de todos los días, aportando un factor más al incesante razonamiento y un aspecto más á la perdurable visión poética; son la piedra de toque del raciocinio hecho á solas en el silencio del gabinete; oponen la infinita variedad de los espectáculos naturales y campestres á la uniformidad viciosa de las ciudades por donde la civilización ha hecho pasar un implacable nivelador. La inmensidad de la tierra, la finidad de la vida, el hermiguo multiforme de la humanidad, se ofrecen como motivos inagotables de inspiración, donde puede irse á saciar eternamente la sed de bellezas nuevas y vírgenes.

GABRIEL ALOMAR.

DEL DÍA

— ¡? (o) &! —

En el Ayuntamiento

(SESIÓN DE ANTEAYER)

Presidió el Alcalde D. José M.^a Mercadal. Asistieron los Concejales Señores Pons Sitges, Ponsell, Vidal, Garcia, Pons Hernandez, Sintes Pascuchi, Clar, Esteve, Pons Gomila, Tomás y Carreras antes Amorós.

Acuerdos

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el horario para el alumbrado público de Marzo.

Señalar el jornal de 2'50 ptas. al obrero empedrador D. Francisco Sans hijo.

Conceder licencia á D. Pedro Mascará Pons para introducir obras de re-

forma en el frontis de la casa n.^o 90 de la Calle de Clifuentes.

Conceder licencia á D. Pedro Papsucudí Olives para convertir con adornos de madera la parte baja del frontis de la casa n.^o 20 de la calle Nueva.

Conceder en arriendo á D. Sebastián Olives Verger la caseta carnicería n.^o 15.

Arrendar en pública subasta por diez años el edificio propiedad del Municipio señalado con el n.^o 9 de la Plaza del Carmen bajo el tipo de 360 pesetas anuales.

Quedar enterado de las operaciones realizadas y formalizadas durante el pasado mes de Enero por cuenta de los establecimientos municipales de Beneficencia.

Quedar enterado de las siguientes cuentas:

De conservación del camino de Biniamí pesetas 105'45.

Id. id. id. de es Clot d' es Pl pesetas 56'80.

En el sorteo celebrado hoy para cubrir ocho vacantes de vocales asociados de la Junta municipal han resultado elegidos los señores que se expresan en el anuncio de la Alcaldía que publicamos ayer.

A informe

De la Comisión de Policía urbana:

1.^o D. Miguel Pons Vinent pide permiso para sustituir por una pared de doce hiladas de sillares en una longitud de seis metros la actual pared de piedra del huerto lindante con la calle de Santa Escolástica.

2.^o D. Sebastián Olives Verger pide permiso para construir una acera en la casa n.^o 5 de la calle del Bastión.

De la Comisión de Policía urbana é Ingeniero de Obras públicas:

D. Francisco Rita León pide permiso para construir una acera en el almacén números 47 y 48 del Andén de Poniente.

De la Comisión de Hacienda:

Cuenta de trabajos invertidos en el Cementerio de S. Clemente.

Indeterminado

El Sr. Pons Hernandez en cumplimiento á lo dispuesto en el art. 45 de la ley electoral y art. 26 del Real decreto de adaptación pidió que el Ayuntamiento designase los locales donde se han de instalar las mesas electorales el día diez de Marzo próximo señalado por el Sr. Gobernador de la provincia para la elección ordinaria de cuatro Diputados provinciales por este partido. El señor Alcalde no permitió que el Ayuntamiento se ocupara del asunto propuesto por el Sr. Pons Hernandez por haber ya designado los locales la Junta provincial del Censo electoral. Y á petición del Sr. Sintes Pascuchi se acordó telegrafiar al Sr. Gobernador civil exponiendo el caso al objeto de que disponga lo que estime procedente.

Y se levantó la sesión.

En la Cámara Agrícola

Como teníamos anunciado, el distinguido y estudioso Profesor de Veterinaria, titular de Mercadal y Ferrerías, D. Miguel Gomila, pronunció anoche una notable conferencia sobre la fiebre aftosa en el Salón de actos del Ateneo, domicilio de la Cámara y Sindicato Agrícolas de Menorca. Concurrieron al acto gran número de señores socios de la Cámara, de la sociedad

Unión de Obreros Agrícolas y del Ateneo.

Con elocuentes frases expuso el señor Gomila la historia de la Glosopeda, demostró el carácter microbiano de esta enfermedad, analizó los síntomas que la caracterizan y explicó su diagnóstico. Demostró con la elocuencia de los números los estragos que tan funesta epidemia había hecho en los países de Europa, donde en diversas épocas habla sentado sus reales. Dijo, que si bien esta dolencia solía ser leve en sí misma, se agravaba por las complicaciones gástricas y del aparato respiratorio, indicando que, en la Alemania del Sur, una epidemia de Glosopeda ocasionó la pérdida de más del cincuenta por ciento del ganado existente.

Estudió después los medios curativos y la higiene profiláctica de la enfermedad, aconsejando el uso de desinfectantes y dando á conocer el método de Bacelli de inyectar en la sangre suero artificial (agua y sal marina) con sublimado corrosivo. Afirmó que solo por medio del microbio podía tener lugar el contagio é indicó que la invasión de la enfermedad seguía paso á paso el comercio de ganados.

Por fin elogió la conducta del Gobernador de la provincia de Barcelona por sus medidas de rigor para evitar los estragos de la Glosopeda, y aconsejó la desinfección y la observación escrupulosa, durante varios días por un profesor veterinario, de cuantos animales se introdujeran en la Isla, por existir oficialmente la epidemia en Barcelona y en otras provincias españolas, indicando la necesidad del sacrificio de las reses que resultase atacada para evitar la propagación del mal.

La concurrencia quedó muy complacida del trabajo del Sr. Gomila, quien recibió numerosas y entusiastas felicitaciones. Nosotros unimos nuestra voz para felicitar al señor conferenciante y á la Cámara Agrícola que no perdona medio de trabajar por la prosperidad de la agricultura de Menorca.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

SECCIÓN POLÍTICA

Desde hace unos días los trabajos electorales tienen lugar de 6 á 8 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

Lo que se avisa á los correligionarios y amigos, á fin de que se sirvan concurrir, en dichas horas, á las oficinas donde se realizan los referidos trabajos, situadas en el 2.^o piso del local del mencionado Círculo, á prestar su cooperación y ayuda.—Mahón 16 Febrero 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

Al leer anoche EL BIEN PÚBLICO notamos la falta de un suelto que habíamos redactado dando cuenta del fallecimiento de la virtuosa y distinguida Sra. D.^a Ana Pons, viuda de Galens, ocurrido en la tarde del día 25 del actual, y del entierro que con numeroso y lucido acompañamiento se efectuó ayer por la mañana.

La causa de la omisión fué debida á que las cuartillas se nos traspapelaron en la Redacción, sin llegar por tanto á

la imprenta.

Aunque tarde, queremos asociarnos al dolor que por tan sensible pérdida experimenta la familia y elevar al Cielo nuestras plegarias para el eterno descanso del alma de la finada.

En el «Isla de Menorca» fondeado á las dos de esta tarde, ha llegado el distinguido médico y paisano Doctor Llansó.

Bien venido sea.

A las once de mañana se procederá á la venta en concurso oral de una lancha de la Comisaría de Guerra de esta plaza bajo el tipo mínimo de doscientas pesetas.

El acto tendrá lugar en dichas oficinas que radican en la calle de San Sebastián n.^o 1.

Continúa en el mismo estado de gravedad el Rdo. Cura Económico de la parroquia de S. Francisco Sr. Nuza, Pbro.

Llamamos la atención del anuncio que en cuarta plana insertamos sobre admisión de proposiciones en pliego cerrado hasta el día 6 del próximo Marzo para la importación y exportación de los materiales desde los talleres de la Sociedad Anglo-Española, y vice-versa á los vapores ó veleros de esta localidad.

Donativos que el Sr. Alcalde ha recibido para la Tómbola de la Beneficencia Municipal:

	Pesetas
Gramio de barberos	10'00
Una persona caritativa	1'00
Sr. Coronel, jefes y oficiales del Regimiento infantería de Mahón	25'00

En el vapor «Isla de Menorca» ha llegado hoy el primer teniente D. Pedro Oliva Moya destinado al regimiento de Menorca.

El domingo último en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en Ciudadela se efectuó la bendición é imposición del Hábito de Religiosa de Nuestra Señora de la Enseñanza á D.^a Matilde Cardell.

Ofició en tan solemne ceremonia su hermano el Rdo. D. Jaime Cardell presbítero ex-ecósomo de la parroquia del pueblo de Vila-Carlos.

Entre las mandas pías hechas por la Sra. D.^a Juana Carreras Gomila á diferentes asociaciones, dijimos que 250 pesetas las destinaba á la escuela de niños de San José, cuando en realidad es la escuela de niñas de San José de la calle Cos de Gracia.

El «Boletín Oficial» del día 23 contiene, entre otros, los siguientes particulares:

Edicto de la Alcaldía de Vila-Carlos citando á los mozos de este reemplazo José Mari Mari y Antonio Miguel.

Edicto de exposición del repartimiento vecinal de arbolos extraordinarios formado por el Ayuntamiento de Ferrerías.

Anuncios de exposición al público de las cuentas municipales de Alayor y Mercadal, respectivas al año 1906.

Lista de electores de Compromisarios para Senadores, de este término municipal.

Sentencia dictada por el juzgado

municipal de esta ciudad por la que se condena con costas á D. Lucas Pons Castell á satisfacer cierta cantidad á D. Manuel Maldonado Vidal.

Edicto de la ayudantía de Marina de Ciudadela, llamando á los que se consideren con derecho á un tablón de madera de pino encontrado en el puerto.

Anuncio de la sociedad Anglo-Española convocando á los accionistas á una junta general ordinaria, que tendrá lugar el 26 marzo.

Cuenta del 4.º trimestre de 1906 de la Depositaria municipal de Mercaderías.

Bibliografía

Hemos ojeado el folleto estadístico que ha redactado el inteligente y laborioso capellán del Cementerio Católico de esta ciudad D. Narciso Panedas, que como dijimos ayer, tuvo la atención de enviarnos el Sr. Alcalde.

Ya otras veces hemos tenido ocasión de ocuparnos de otros trabajos de la misma índole realizados por el señor Panedas y que revelan su afición y constancia en estas materias; pero ninguno tan completo como el que acaba de editar nuestro Ilustre Ayuntamiento, pues abarca los bautismos registrados en los libros parroquiales y los enterramientos efectuados en el Cementerio Católico desde el 1.º de Enero de 1814 (fecha en que sin estar aún construido se habilitó provisionalmente para inhumaciones una pequeña parte del terreno á él destinado) hasta el 31 de Diciembre de 1905.

Los datos estadísticos aparecen especificados por años y agrupados por decenios; totalizándose luego mediante un estado resumen.

A partir del año 1841 las defunciones vienen clasificadas por razón de las enfermedades ó causas que las produjeron.

Un prólogo y atinadas observaciones del autor, completan y hacen más comprensibles los datos numéricos de los cuadros estadísticos.

Nuestro juicio no necesitamos formularlo, pues aparece compendiado en los siguientes párrafos del prólogo que con su acreditada competencia redactó nuestro estimado amigo D. Lorenzo Lafuente Varel y que encabeza el folleto á que nos referimos:

«El favorable acogimiento del M. I. Municipio de esta ciudad y de muchas personas discretas al trabajo que sigue á estas líneas, comprueba que es cada día mayor la importancia que muy fundadamente se concede á la estadística en España. La laboriosidad, la inteligencia, el acierto que en la composición de este folleto ha demostrado su autor, no ha menester encarecerlos; patentes están en los datos numéricos que tan interesantes han de ser para el estudio de la patología menorquina.»

«Quien lea el prólogo (del autor) y las observaciones que siguen, quien conozca las dificultades de toda investigación estadística de los descuidados archivos de nuestro país, apreciará el esfuerzo que el P. Panedas ha debido realizar para reconstruir con datos embrollados y desperdigados, la demografía de Mahón.»

JEMABEL.

Estadística

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

Madrid 26.—4 t.

4 por ciento interior.	83'30
Id. 5 por 100.	101'05
Acciones Banco España.	437'00
Comp. Arrend. Tabacos	398'00
Paris á la vista	8'95 á 9'00
Londres á la vista.	27'57 á 27'56

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 27.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Isla de Menorca».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 21.—1 vaca, 200 kilos, noria de Binimeimut; 1 ternero, 157, noria d'en Salas de se Cudia Cremada; 1 id., 106, vergel de Antonio de Refal Culom; 1 carnero, 24, son Cerdona; 1 id., 27, Malbuger Nou; 2 cabras, 10, Vicente Pons (Ferrerías), y 1 cerdo, 80.

Día 22.—1 vaca, 172 kilos, estancia de Jaime de la Cova; 1 id., 200, vergel de Caymaris; 1 ternero, 75, id.; 1 id., 111, ne Xenxa de Vicente (Villa-Carlos); 1 id., 123, Teletí de Pedro; 1 id., 146, Miguel Sureda; 3 carneros, 28, estancia son Carlos; 2 id., 18, Vicente Pons (Ferrerías); 14 cabras, 94, Mungofra Vey; y 1 cerdo, 71.

Día 23.—1 buey, 202 kilos, Feliciano Roselló (Alayor); 1 id., 285, Binidunaira (Mercadal); 1 vaca, 198, Turaxa de Pedro (Villa-Carlos); 1 ternero, 102, noria de D. Francisco Mercadal; 1 id., 112, Cuaina de Mascaró (Alayor); 1 id., 124, id.; 1 id., 109, noria de Binimeimut; 1 id., 103, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternera, 94, vergel de D. Guillermo de Olives; 3 carneros, 36, Turrubet Nou (Alayor); 3 id., 42, Mumpilé; 3 id., 36, Cutaina d'en Rebesó (Alayor); 1 id., 10, Meixani Gran; 5 cabras, 39, Vicente Pons (Ferrerías); 9 id., 67, Mungofra Vey, y 7 cerdos, 531.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 27.—8 m.

Barómetro 761'7; viento NE flojo; mar rizada; cielo acelejado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Baldomero confesor y Leandro arzobispo.

Santo de mañana.—Stos. Justo, Rufino, Basilio y Román

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

ALCANCE POSTAL

Madrid 25.

Oposiciones en Correos

«La Gaceta» publica la convocatoria á oposiciones para ingresar en el cuerpo de Correos por la clase de aspirantes primeros y cubrir las vacantes que existan á la terminación del ejercicio.

Los cien primeros opositores que resulten aprobados adquirirán derecho á cubrir, por su respectivo número de orden, las vacantes que en lo sucesivo ocurran en el indicado cuerpo.

Para tomar parte en las oposiciones se necesita: ser español, haber cumplido 16 años, sin excepciones de los 30 el último día señalado para la presentación de instancias, no haber sido sentenciado ni sufrido corrección penal, ni tener ningún defecto físico que le inhabilite para el desempeño de sus funciones, no estar separado de cualquier cuerpo de la Administración pública por faltas co-

metidas en el desempeño del cargo y reunir las condiciones exigidas por la ley para ser funcionario público.

Las solicitudes documentadas deberán ser presentadas dentro del término de 30 días á contar desde mañana.

El sorteo de los declarados útiles se verificará el 23 de Mayo y los ejercicios comenzarán el día 1.º de Junio próximo.

Valencia 26.—La sesión del Ayuntamiento ha sido pródiga en incidentes.

El concejal radical señor Marquez presentó una proposición para que se acordara un voto de censura contra el alcalde, por haber ido á la estación á recibir al Dr. Guisasola.

Se discutió ampliamente y por mayoría de votos fué desechada la proposición. Votaron en contra los monárquicos, católicos y los unionistas.

Los socialistas presentaron otra proposición pidiendo que acordara el Ayuntamiento el disgusto de la corporación por la llegada del arzobispo.

El alcalde se negó resueltamente á que fuese leída y discutida, y se produjo un escándalo enorme.

Los elementos radicales formaron al anochecer varios grupos, que recorrieron la calle de San Vicente y otros puntos céntricos en actitud levantisca.

Acudió la policía y consiguió sin grandes esfuerzos que los manifestantes se disolvieran pacíficamente.

El administrador de esta Aduana, acompañado de varios empleados, salió en una barca á alta mar para arrojar al agua 5.200 kilos de bacalao de la goleta «Esteia» desechados por la Sanidad marítima.

A los pocos momentos de zarpar la barca, rodeáronla numerosos botes tripulados por gente menesterosa y pescadores, que pretendieron apoderarse á viva fuerza del bacalao.

Los empleados pidieron auxilio, acudiendo varios marineros en un bote del cañonero «Vicente Yañez Pinzón» que capturaron á los tripulantes de cuatro botes, conduciéndoles á bordo de dicho barco de guerra, donde se les formará sumaria.

Paris 26.—«L'Echo de Paris» dice que el ministro de Alemania en Tanger hará próximamente una visita de inspección por la costa marroquí, deteniéndose en Casablanca y otros puertos para cambiar impresiones con los individuos de las colonias alemanas, á fin de estudiar los medios de aumentar la influencia de Alemania en Marruecos.

«La Gaulois» publica un telegrama de Roma diciendo que, al recibir el Papa á los obispos franceses, les notificó oficialmente la ruptura de las negociaciones con el gobierno francés.

Londres 26.—Dicen al «Daily Mail» desde Corfú que durante las pruebas del tubo de una caldera en el contratorpedero inglés «Dragón», ocurrió una explosión, resultando heridos siete hombres.

El buque fué remolcado al puerto.

Nuestros telegramas

En el Circulo liberal

Palma 27.—11'20.

Madrid.—El Sr. Conde de Romanones pronunció anoche un discurso en el Circulo en el cual abogó por la unión de todos los liberales.

Explosión

Palma 27.—11'30.

Madrid.—En el puerto de Tolón ha tenido lugar la explosión de las calderas del torpedero «Kabye» causando graves desperfectos al buque y ocasionando varios heridos.

Cédulas

Palma 27.—12'00.

Madrid.—Se dice con visos de

seguridad que se aplazará la cobranza de las cédulas personales.

Denuncia

Palma 27.—12'30

Madrid.—Ha sido denunciado el periódico «España Nueva» cuyo director es el Sr. Soriano.

Huelga.—Neutralidad

Palma 27.—12'40.

Madrid.—Se anuncia una nueva huelga de albañiles.

El Gobierno insiste en la neutralidad en las próximas elecciones.

Fórmula rechazada

Palma 27.—12'45.

Madrid.—La minoría republicana en una reunión celebrada ayer rechazó la fórmula presentada por el Sr. Morote sobre la unión de los republicanos.

La impresión general es de que no se llegará á realizar dicha unión.

Petardo.—Manifestación.—Disgusto

Palma 27.—1'00.

Madrid.—Dicen de Valencia que en los pórticos de la residencia de los Jesuitas, ha explotado un petardo saliendo ileso los Padres.

Se niega que vaya á tener lugar una manifestación en señal de desagrado por la llegada á Valencia del Dr. Guisasola.

Se niega reine disgustos entre los Sres. Dato y Maura.

Lo que dice el Sr. Montero

Palma 27.—2'10.

Madrid.—El Sr. Montero Ríos ha manifestado que se conforma tener en las Cortes una representación de quince diputados amigos suyos pero que éstos sean seguros y formales en sus ideas.

Elección

Palma 27.—3'10.

Anoche el comité monárquico adordó por unanimidad presentar como candidato á las próximas elecciones provinciales á D. Jorge T. Ládico Olivar.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima,

Palma 27.

«Menorquina» llegado sin novedad á las cinco y media.—Cabot.

PASATIEMPOS

Juanito, que aún no ha cumplido ocho años, acaba de llegar del colegio, donde se han celebrado exámenes;

—¡Cómo es eso, niño!—le dice su padre.—¡Ni siquiera una recompensa, ni un premio, ni un accésit!

—¡Intrigas del Gobierno, papá! ¡Ya sabes que soy conservador!

Durante la luna de miel.

Ella.—¿Cómo fué que te enamoras-te de mí?

El.—¿No sabes, hija mía, que el amor es ciego?

Madrid.—Se dice con visos de

Alcaldía de Mahón ELECCIONES

Publicada en el «Boletín Oficial» extraordinario de esta provincia respectiva al día 22 del actual, la convocatoria que el Sr. Gobernador hace para la elección de cuatro Diputados provinciales en este distrito, señalando al efecto el domingo diez de Marzo próximo, convocó a los electores de este término municipal para que concurran el referido día diez a emitir sus sufragios en las Secciones que respectivamente les correspondan y oportunamente se anunciarán, quedando desde hoy espuestas al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales en cumplimiento de lo que dispone el párrafo 1.º del art.º 7 del Real decreto de adaptación de 5 Noviembre 1890 las listas definitivas de los electores, las cuales permanecerán fijadas hasta el día en que termine la elección referida.—Mahón 25 de Febrero de 1907.—El Alcalde, José M.ª Mercadal.

Sociedad anglo-española de motores,
gasógenos y maquinaria general
(antes Julius G. Neville)

Compañía anónima MADRID-MAHÓN

Esta Sociedad abre un concurso para el transporte de los materiales de exportación e importación desde sus talleres a los vapores ó veleros de esta localidad, ó viceversa, así como también de los que haya necesidad de transportar en la misma plaza ó interior de la Isla.

El pliego de condiciones y demás datos que puedan convenir a los que deseen tomar parte en dicho concurso, se hallarán de manifiesto todos los días laborables en las oficinas de sus talleres

de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Las proposiciones deberán presentarse en pliegos cerrados y serán admitidos hasta el 6 de marzo próximo á las doce de la mañana.—Mahón 27 de Febrero de 1907.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí.—V.º B.º.—El Presidente, Juan F. Taltavull.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

El palimpsesto del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

Para los Viernes de Cuaresma

Pasteles de marisco y pescado
Dulces para postres
Aranjat y Cabello de Angel
Se encontrará en la confitería de Cardona
35, calle San Roque, 35

PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa de la calle del Castillo n.º 93. Informes en el piso bajo de la misma. 2-3

SEMILLAS SELECCIONADAS (GERMINACION GARANTIDA)

REMOLACHAS forrajeras y potageras.
ALFALFAS (medicago sativa) hoja ancha y hoja estrecha.—Garantidas de no contener cuscuta.

ZULLA Clover.

GUANOS PARA PATATAS, VIÑAS Y FORRAGES

Antonio J. Fornaris, Infanta 38, MAHÓN.

(Próxima á recibirse la acreditada semilla de Alfalfa rústica (medicago media) para secano y regadío. 4-30

PARA ALQUILAR

La está la magnífica casa recientemente construida de la calle Cos de Gracia número 19, frente el Hospital. Informes: calle del Castillo número 37.

PARA VENDER

Lo está una casa de la calle de Deyá. Informes en esta imprenta. 6-6

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fabricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables.—Paños y vestiduras impermeabilizados.—Telas para camas y delantales.—Chanclos de goma y todas clases de génetos mecánicos.

Informarán en el despacho de Sucesores de G. Escudero, Plaza Constitución, 6.—MAHÓN. 12-15

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deyá. Informarán el Notario D. Francisco Mercadal. 4-4

SELLOS DE GOMA

Sellos de metal para el calzado

Placas esmaltadas

Imprentillas de goma

Precios reducidos

Angel, 8, bis.

Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta De venta en Mahón, los Sres. Valls y Fons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

SE ALQUILA

sala y alcoba amuebladas.

Calle de San José, número 15. 1-3

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en el punto denominado els Agotars y varios cercos (tancas) en el punto denominado Libertó.

Para informes, calle S. Fernando, 56. 19-21-23-25-27

La Compañía Fabril Singer

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia

de las islas Baleares.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Sucursal en la provincia

de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

Palma de Mallorca, Jaime II